
 
Anno Scolastico 2019-2020 

 
VERBALE N. 4 

 
     COLLEGIO DOCENTI CONGIUNTO del 12 maggio 2020 

 
 Il giorno 12 maggio 2020 alle ore 15.00 si è riunito in videoconferenza il Collegio Docenti congiunto di Scuola 

dell’Infanzia, Primaria e Secondaria di 1°grado per discutere il seguente o.d.g.  
1) Approvazione verbale seduta precedente: delibera  
2) Regolamento di funzionamento degli OO.CC. in modalità a distanza: delibera  
3) Integrazione PTOF: delibera  
4) Organico A.s. 2020/21 - Comunicazioni  
5) Progetti – Attività finanziate FIs: Rendicontazione  
6) Avviso pubblico per la realizzazione di smart class per le scuole del primo ciclo - Fondi Strutturali     Europei – Programma 

Operativo Nazionale “Per la scuola, competenze e ambienti per     l’apprendimento” 2014-2020 Asse II – Infrastrutture 
per l’istruzione – Fondo europeo di sviluppo     regionale (FESR) Obiettivo Specifico 10.8 – Azione 10.8.6 - “Azioni 
per l’allestimento di centri     scolastici digitali e per favorire l’attrattività e l’accessibilità anche nelle aree rurali ed 
interne”: delibera  

7) Criteri formazione classi e assegnazione docenti alle classi: proposta 
 
Verbale della seduta presieduta dal Dirigente Scolastico prof. Francesco Cipollini. 
Funge da segretaria l’insegnante Borghi Maria Teresa.  
 
Punto 1.   Approvazione del verbale della seduta precedente: delibera 

    Si mette ad approvazione il verbale della seduta precedente in visione sul sito della scuola in area riservata.  Il 
Dirigente Scolastico propone di procedere alla votazione tramite la chat. Contrari e astenuti scriveranno il loro nome al 
momento del voto. 
Il verbale del 24/10/2019 è approvato all’unanimità e si prosegue secondo l’o.d.g. 
DELIBERA N°10 
 
Punto 2.    Regolamento di funzionamento degli OO.CC. in modalità a distanza: delibera  
 Il Dirigente illustra il documento già in visione sul Sito, precisando che questo regolamento sarà valido fintanto che 

rimarrà in vigore il DECRETO-LEGGE 17 marzo 2020, n. 18. 
Si mette ai voti il regolamento degli Organi Collegiali 
Si approva all'unanimità il regolamento degli Organi Collegiali. 
DELIBERA N° 11 
 
Punto 3.      Integrazione PTOF: delibera  
                    Il Dirigente Scolastico si complimenta per il lavoro svolto dalla commissione Ptof, ciascuno per il proprio ordine 
di scuola. Hanno messo a punto un documento efficace e valido per affrontare questa seconda parte dell’anno scolastico. Se 
si dovesse protrarre questa modalità fino all’inizio del prossimo anno, avremmo già una buona base di partenza. 

In questo momento di adattamento alla didattica a distanza sarebbe opportuno che ciascun docente aggiungesse alla 
propria programmazione individuale le modifiche apportate per registrare l’adattamento alla DaD. Sarebbe importante 
sottolineare che è emersa anche la necessità di adattare la modalità di valutazione. 
Questa precisazione è bene inserirla nella relazione finale della scuola secondaria. 
La scuola primaria per quanto riguarda le programmazioni ha deciso di rimodularle indicando gli obiettivi e le esperienze che 
non sono stati affrontati in questo periodo per renderle comprensibili alle famiglie che possono visionarle sul registro 
elettronico. 
Si procede alla votazione sul punto 3 Integrazione al Ptof 
Si approva all’unanimità l’integrazione al Ptof. 
DELIBERA N°12 
 
Punto 4.  Organico A.s. 2020/21 - Comunicazioni  
Infanzia  
Crespellano  2 sezioni di bambini di 3 anni 
Calcara         1 sezione di bambini di 3 anni e alcuni saranno inseriti nella sezione mista. 
 
Primaria  
Crespellano  4 classi prime, 3 a TP e una a TM  
Calcara         1 classe a TP 



E’ stato approvato lo spostamento di una classe prima da Calcara a Crespellano, nel passaggio la classe che era a TM si è 
trasformata in TP. Questo è avvenuto per un calo demografico. Nelle proiezioni del prossimo anno questa situazione non si 
dovrebbe ripetere. Il trend è di due sezioni su tutto il corso a Calcara e di 4 sezioni a Crespellano. 
 
Secondaria di l° 
Crespellano   3 classi a TN 
Calcara          1 classe a TN 
                     1 classe a TP 

 
Questa è la situazione degli organici dopo l'approvazione da parte dell'ufficio V- Ambito Territoriale di Bologna.  

L’ins.te Capelli nel manifestare la sua soddisfazione per l’aggiunta di una classe a TP a Crespellano segnala però 
preoccupazione per la futura situazione che si verrà a creare a Calcara una considerazione di ciò chiede che sia messo a verbale 
quanto segue: all'inizio dell'a.s. 2020-2021, qualora dovessero sussistere le condizioni di emergenza da covid 19, sarei per 
chiedere all'Usp uno sdoppiamento all'origine dell'unica classe prima, posto che per potersi organizzare in tutto o in parte con 
videoconferenze la classe dovrebbe essere di fatto sdoppiata. Di fronte alla risposta del D.S. che il numero degli organici è 
stabilito dall'Usp, chiediamo che venga tenuto conto della peculiarità della classe 1° primaria di calcara nell'attribuzione 
dell'organico dell'autonomia. 

Si apre la discussione in merito alle difficoltà che si verrebbero a presentare a settembre nel caso si dovessero 
sdoppiare le classi, in quanto sarebbe impensabile con dei bambini in ingresso alla scuola primaria, la DaD. Sarebbe invece 
auspicabile fossero divisi in due gruppi in presenza, ma occorrerebbe un aumento di organico. 
Si evidenzia che tali problematiche sono presenti anche per la scuola dell’Infanzia, che però non ha neppure la possibilità del 
personale in organico potenziato. 
Il Dirigente Scolastico precisa che non è il dirigente che stabilisce le classi e il numero di alunni per classe, ma l’Ufficio 
Scolastico e la normativa. Allo stato attuale è impensabile lo sdoppiamento di una classe di 23 alunni. 
Si è ottenuta la classe in più a Crespellano, perché inserendo i dati delle iscrizioni a fronte di 60 iscritti al tempo pieno presso 
la sede di Crespellano invece che attribuire, come è stato tre classi di 20 bambini più il tempo normale, potevano autorizzare 
due classi da 27 e 6 bambini sarebbero stati spostati sul tempo a modulo. L’aver ottenuto le 3 classi a TP a Crespellano per 
l’IC Crespellano è un risultato molto positivo. 
Lo sdoppiamento al momento è praticamente impossibile. Lo stesso dott. Schiavone segnalava che a fronte di un aumento di 
criticità ha meno risorse a disposizione. Tutti i problemi segnalati sono importanti, in realtà questi bambini si trovano 
catapultati in una scuola nuova senza aver avuto la possibilità di fare un percorso di inserimento. Vedremo se sarà possibile a 
settembre. 
L’ins.te Capelli chiede che il potenziato possa essere assegnato anche a Calcara. 
Il Dirigente Scolastico sottolinea che il suo intento e quello dei suoi collaboratori sarà quello di rendere meno complicata la 
vita scolastica e in tutte le sedi. Si dovrà prevedere il completamento delle ore del TM. perché ricorda a tutti che l’assegnazione 
è per 27 ore, invece le nostre classi funzionano a 30 ore. Sarà perciò necessario collaborare insieme per arrivare ad una 
soluzione valida, efficiente ed efficace. 
 
Punto  5.   Progetti – Attività finanziate FIs: Rendicontazione  

Il Dirigente informa che è stata inviata la circolare relativa alla rendicontazione delle ore finanziate col FIs . Si deve 
rinviare entro il 20 maggio, questo permetterebbe di pagare le ore al momento dell’apertura delle funzioni sul SIDI. 
Pe quanto riguarda i progetti comunica che i DDSS hanno avuto un incontro con l’Assessore Di Pilato del Comune di 
Valsamoggia, la quale, ha informato che al momento non può dare certezze riguardo ai fondi per il prossimo anno. E’ 
comunque importante presentare i progetti per l’a.s. 2020/21., anche se non si ha la certezza dei contributi. 
I progetti dovranno essere presentati entro il 15 giugno. 
Viene proposto di riunirsi per ordini di scuola per confrontarsi sui progetti da richiedere e per la scuola secondaria anche per 
dipartimenti. 
In riferimento ai progetti attivati nel corso del corrente a.s. ma non portati a termine, si precisa che tecnicamente dovrebbe 
essere possibile concluderli, ma non ci sono conferme in proposito, potrebbe giungerci la richiesta di rimodularli. 
Pertanto anche per la scuola secondaria forse è meglio procedere alle riunioni per dipartimenti e non per progetti. 
 
Punto 6.  Avviso pubblico per la realizzazione di smart class per le scuole del primo ciclo - Fondi Strutturali Europei – Programma Operativo 
Nazionale “Per la scuola, competenze e ambienti per l’apprendimento” 2014-2020  Asse II – Infrastrutture per l’istruzione – Fondo europeo di 
sviluppo regionale (FESR) Obiettivo Specifico 10.8 – Azione 10.8.6 - “Azioni per l’allestimento di centri scolastici digitali e per favorire 
l’attrattività e l’accessibilità anche nelle aree rurali ed interne”: delibera  

Il Dirigente informa che l’Istituto ha partecipato al PON in visione sul sito che è stato emanato ed approvato in 
tempi rapidissimi. L'importo totale del Pon è di13.000 euro. Di questi 11908 sono stati destinati all'acquisto di forniture e si è 
pensato di individuare come priorità il rinnovo dei computer, l'acquisto di un carrello per ricaricarli e uno schermo interattivo.  
Illustra anche la parte del Pon riferita alle figure che saranno coinvolte nel progetto: per queste, progettista e collaudatore sarà 
necessario procedere ad una selezione del personale interno con avviso pubblico. Chi è interessato può predisporre i curricula. 
  Questo Pon che prescindeva dall’ approvazione preventiva del Collegio Docenti e del Consiglio d'Istituto per la 
presentazione della richiesta, necessita però della delibera da parte dei competenti Organi Collegiali. Questi sono fondi 
finalizzati agli ambienti digitali. 



Si discute in merito alla sicurezza di docenti e studenti e si chiede di investire anche su questo. Il Dirigente comunica 
che con i fondi dell’articolo 120 del decreto legge 18 sono già stati acquistati mascherine e disinfettanti per il personale di 
segreteria e si procederà per i collaboratori scolastici e per fornire le scuole di gel per le mani, mascherine e igienizzanti. 

Si procede alla votazione relativa a Avviso pubblico per la realizzazione di smart class per le scuole del primo ciclo - 
Fondi Strutturali Europei – Programma Operativo Nazionale “Per la scuola, competenze e ambienti per l’apprendimento” 
2014-2020  Asse II – Infrastrutture per l’istruzione – Fondo europeo di sviluppo regionale (FESR) Obiettivo Specifico 10.8 – 
Azione 10.8.6 - “Azioni per l’allestimento di centri scolastici digitali e per favorire l’attrattività e l’accessibilità anche nelle aree 
rurali ed interne” 

Il Collegio Docenti approva all’unanimità. 
DELIBERA N°13 
 
Punto  7.     Criteri formazione classi e assegnazione docenti alle classi: proposta  

Il Dirigente illustra i criteri per la formazione delle classi, sostanzialmente simili a quelli già in essere nell’Istituto. 
Precisa che quest’anno si prevede la formazione delle classi in giugno, ma gli elenchi saranno pubblicati solo a settembre. 
Si esprime preoccupazione sull’accoglimento delle richieste dei genitori, ma la commissione saprà valutare se sarà possibile 
accettarle o meno, dopo aver esperito tutti gli altri punti. 

In merito alla formazione delle classi si affronta il tema della continuità fra gli ordini di scuola, che nel corso del 
corrente a.s. non si è potuta attuare nelle modalità previste ad inizio anno. 
Sarà necessario pensare a forme di continuità alternative che potrebbero cominciare ora, per poi avere una prosecuzione a 
settembre. Per esempio per la continuità Infanzia –Primaria si potrebbe pensare a incontri in video con la presenza delle 
insegnanti dell’infanzia e di quelle della primaria. 
I docenti della Primaria di Crespellano avevano avanzato la proposta di creare un minimo di sfondo integratore per 
l’accoglienza a settembre, pensando ad un’attività già prevista dal progetto 3-5 che avrebbe portato alla preparazione di un 
quadernino che poteva essere utilizzato per le comunicazioni e costituire lo strumento di collegamento tra le due scuole. 
Ma possono essere altre le attività da proporre. 

Si conclude che è preferibile formare una sottocommissione del Collegio che analizzi la situazione e che pensi a 
qualche forma di continuità tra la scuola dell'infanzia e la scuola primaria e tra la scuola primaria e la scuola secondaria di 
primo grado e che elabori un progetto o rimoduli quello in essere per un’eventuale presentazione al Collegio. 

Si procede alla votazione relativa alla prima parte del punto 7. Criteri formazione classi. 
Il Collegio Docenti approva all’unanimità. 

DELIBERA N°14 
 
Il Dirigente prosegue con l’illustrazione della seconda parte del punto 7, i criteri per l’assegnazione dei docenti alle 
classi. 
Si procede alla votazione. 
Il Collegio Docenti approva all’unanimità i criteri di assegnazione dei docenti alle classi. 

DELIBERA N°15 
 
Concluso l’ordine del giorno il Dirigente coglie l’occasione per ringraziare ancora una volta tutti i docenti dell’Istituto 

che rispetto a tanti altri hanno svolto con professinalità la DaD, pur con la necessità di mettere a punto alcune professionalità. 
Aggiunge che nel Collegio Docenti di giugno sarà all’ordine del giorno il Piano di Miglioramento per la sua 

approvazione. E’ stato messo a punto nei giorni scorsi dalle docenti referenti. 
In merito ai libri di testo si precisa che non era all’ordine del giorno la delibera in quanto non si deve procedere a 

nuove adozioni. 
Per quanto riguarda gli esami delle classi terze della scuola secondaria di primo grado si rilevano molte preoccupazioni 

derivanti dalla non chiarezza sulle modalità di svolgimento. E’ necessario attendere un pronunciamento ufficiale da parte del 
Ministero. In attesa di questo, sono già state date le indicazioni ai ragazzi per realizzare l’elaborato che dovranno presentare , 
grazie ai docenti delle classi terze che si sono attivati per permettere loro di avere un tempo maggiore per metterlo a punto. 
             Su richiesta di genitori che necessitavano di materiale presente a scuola si è stabilito un calendario di aperture dei 
plessi scolastici. Sarà necessario attenersi alle indicazioni scritte nella circolare.  
  Si pone un quesito in merito ai campi solari e il Dirigente informa che in occasione dell’incontro con l’Assessore Di 
Pilato gli è stato anticipato che probabilmente avrebbero richiesto un numero di spazi maggiore, pertanto la scuola dell’infanzia 
deve cercare di rendere disponibili un ampio numero di aule. La scuola Primaria per il riordino può attendere le prossime 
aperture di giugno, salvo diverse richieste. Ricorda che per stare a scuola è necessario rispettare il distanziamento sociale, avere 
la mascherina e i guanti.  
  

La seduta è tolta alle ore 17.00 
 

 
La segretaria           Il Dirigente Scolastico 

        (Borghi Maria Teresa)        (Prof. Francesco Cipollini) 
 
 


